

"JUVENTUD"

REVISTA DE LA FEDERACION DE ESTUDIANTES

AÑO I.

AGOSTO 15 DE 1911

NUM. 1.



Dn. DIEGO BARROS ARANA por Alberto Ried

571-2

SUSCRICION ANUAL 5 Pesos

NÚMERO SUELTO 50 Centavos

SUMARIO:

		País.
.....	«Juventud»	1
PEDRO PRADO.....	Pensamientos i ensayos accidentales ...	3
.....	Beethoven i Napoleon	6
.....	D. José Olegario Carvajal (Necrolojía).....	7
FRANCISCO NOGUERA I J. OLE- GARIO CARVAJAL.....	Inconstitucionalidad del papel-moneda.....	9
MIGUEL DE UNAMUNO.....	Las dudas i la fé.....	15
FÉLIX LE-DANTEC.....	El Transformismo i la herencia en los caracteres adquiridos.....	16
JUAN MASEFIELD.....	Los Buscadores (poesía).....	23
ARTURO PERALTA.....	La Muerte del Cisne.....	24
ENRIQUE WERGELAND.....	A mi aleli.....	27
PEDRO LIRA.....	Juan Francisco Millet (biografía).....	29
REMY DE GOURMONT.....	El Cinematógrafo.....	31
ENRIQUE MOLINA.....	Las Canarias-Las Palmas (correspon- dencia).....	34
BALDOMERO LILLO.....	Caza Mayor (cuento).....	39
ENRIQUE FEDERICO AMIEL.....	La Opinión.....	44
.....	La Esposicion de Cuadros de Isamitt i Letelier.....	45
EDUARDO SCHURÉ.....	La Opera Moderna.....	4
LUIS CANO.....	Política Colombiana.....	52
.....	Bibliografía.....	58

IMPRENTA BELLAVISTA

ARZOBISPO CASANOVA NÚM. 14.

● SANTIAGO ●

"JUVENTUD"

REVISTA MENSUAL

ÓRGANO DE LA FEDERACIÓN DE ESTUDIANTES

DIRECCION: SAN DIEGO, 34 :: SANTIAGO DE CHILE

"JUVENTUD"

Desde el día de su fundacion, justamente, cinco años ha, la Federacion de Estudiantes de Chile acarició la idea de publicar una revista.

No es para nadie un secreto que la Universidad no basta para cultivar todo el espíritu del estudiante.

La Universidad se resiente de ser un conjunto de escuelas profesionales en las cuales las ciencias sólo se consideran como un medio. Sin embargo, los llamados espíritus prácticos, aun encuentran que es mucha la ciencia inútil que recarga el estudio de las profesiones liberales. Esta observacion se presta a varias consideraciones. Pero lo que no es dable negar, es la necesidad de cursos libres que desarrollen todo un vasto programa de ciencias donde se investigue a la par de los laboratorios europeos; cursos sobre arte i literatura; sobre historia i sobre especulaciones sociológicas.

Es verdad que estos cursos representarian un fuerte desembolso que aprovecharia, sobre todo durante los primeros años, a mui escaso número de estudiantes.

Un periodista desprestijiaba estas mismas ideas que forman el fondo de la nota pasada por el señor Ministro de Instruccion al Rector de la Universidad. Afirmaba que no veia el por qué del prurito de la Universidad de Chile de ser el centro imprescindible, la fuente de toda cultura. Las grandes individualidades, decia, que han proporcionado brillo a sus

patrias respectivas, los grandes pensadores, no han tenido necesidad de moldearse dentro del marco estrecho de las universidades.

Esto último es verdad para la mayoría de los casos. Pero no es precisamente el deseo de crear intelectuales de renombre el que persigue la reforma propuesta por el señor Ministro (aunque es muy probable que se formarían) sino el desarrollo progresivo de la alta cultura; el cambio paulatino de nuestro pobre medio ambiente; el beneficio incalculable que para un país representa el hecho de vivir i de respirar la atmósfera completa de la sociedad moderna.

Hasta la fecha no somos únicamente un pueblo joven, sino un pueblo incompleto respecto al estado actual del progreso alcanzado por otros países hermanos. (En la República Argentina en Buenos Aires i La Plata, existen Universidades de acuerdo con el citado proyecto de reforma).

Pues bien, a subsanar aunque sólo sea una parte de todo lo dicho, aunque sólo sea a despertar el apetito intelectual, viene «*Juventud*». Será un ensayo de auto-cultura.

Sus páginas se ofrecen a los estudiantes i a los estudiosos. No registrará artículos de índole e interés demasiado reducidos. Propenderá a estrechar la union entre profesores i alumnos, a mantener una atención constante sobre los ideales i los problemas científicos, sobre la buena literatura nacional i extranjera i sobre toda clase de manifestaciones artísticas. Será a la vez un libro i un periódico, encerrará enseñanzas i abrirá campañas.

Todo el espíritu de la juventud: sueños, ideales i energías, llenarán sus páginas. ¡Vosotros, los que desconocéis los propósitos de la Federación de Estudiantes, ved si no alientan en el corazón de cada uno de sus miembros, los anhelos más ardientes por la cultura i por la raza!

